

## CESSION DE DROITS FONCIERS AUX GOUVERNEMENTS TERRITORIAUX

Le ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, M. Jean Chrétien, a annoncé que la cession, par le Gouvernement fédéral, aux administrations des Territoires du Nord-Ouest et du Yukon, de tous les droits fonciers sur les terres situées autour des municipalités du Nord, est en voie de réalisation.

Le transfert de 220 milles carrés environnant Yellowknife, de 95 milles carrés autour d'Inuvik (T.N.-O.), et de 240 milles carrés dans le voisinage de Whitehorse (Yukon) entre en vigueur immédiatement.

Des cessions de responsabilités de même nature auront lieu dans toutes les municipalités et localités établies dans ces deux territoires.

Toutefois, les terres requises par le Gouvernement fédéral ou ses agences, dans les cadres de leurs programmes, y compris les terres occupées par les Indiens (ou qui leur sont réservées) ne sont pas incluses dans les transferts. Ces terres demeurent donc des terres de la Couronne, non sujettes aux taxes municipales, et elles bénéficieront de subventions du ministère des Finances en vertu de la Loi des subventions aux municipalités.

Cette mesure fait suite à l'une des recommandations de la Commission consultative sur l'évolution du gouvernement dans les Territoires du Nord-Ouest, laquelle préconisait l'attribution d'une plus grande autonomie et de responsabilités accrues à l'administration territoriale, pour que celle-ci puisse organiser et contrôler l'aménagement des régions adjacentes aux limites des municipalités.

De nouvelles sources de revenus provenant des baux et ventes de terres, des droits de coupe du bois et d'exploitation de carrières de gravier, ainsi que toutes les redevances payables à l'intérieur de la dite région, seront versées dans les coffres des gouvernements territoriaux. Autre conséquence importante de cette mesure: les résidents pourront désormais présenter à leur gouvernement territorial leurs réclamations touchant les droits fonciers, au lieu de s'adresser à l'agent foncier fédéral.

## LES SCIENCES DANS L'ARCTIQUE

L'organisme connu sous le nom de *The Arctic Institute of North America* vient d'annoncer une offre de subventions à l'intention de chercheurs compétents désireux d'aller sur place faire des recherches en rapport avec certains problèmes qui sont propres à l'océan Arctique et aux terres avoisinantes. Plus précisément, l'organisme sollicite des chercheurs dans des disciplines telles que l'océanographie physique et chimique, l'océanographie biologique, la phytologie des climats froids, la géophysique, le pergélisol, les réserves d'eau potable et la pollution. Des installations existent çà et là dans des en-

droits choisis de l'Arctique et peuvent servir de soutien logistique aux opérations de recherches.

Cet organisme à caractère privé a été créé en 1945; il ne poursuit aucun but lucratif et s'occupe de recherches et de questions éducatives. Son rôle est d'encourager l'étude et la recherche dans toutes les disciplines scientifiques, tant naturelles que sociales, dans la mesure où elles concernent surtout les régions arctiques de l'Amérique du Nord, quoique ses préoccupations s'étendent à toutes les régions où le froid constitue un facteur important. L'Institut fournit des renseignements sur ces régions, octroie des subventions pour fins de recherches, s'adonne par contrat à des activités de recherches n'ayant aucun but lucratif et entreprend ses propres projets de recherches.

## LES TIMBRES CANADIENS DE 1971

Le ministre des Postes, M. Eric Kierans, a fait part récemment du programme d'émission de timbres-poste de 1971:

- Un timbre rappellera le cinquantième anniversaire de la découverte de l'insuline, l'un des plus grands bienfaits apportés à l'humanité par le Canada.
- Un timbre commémorera le centenaire de l'entrée dans la Confédération de la sixième province du Canada, la Colombie-Britannique.
- Un autre marquera le deux-centième anniversaire de la fin d'un remarquable voyage d'exploration par voie de terre effectué au Canada par Samuel Hearne.
- Le peintre et écrivain Emily Carr, née en Colombie-Britannique, il y a cent ans, deviendra l'une des rares femmes dont la mémoire sera rappelée par l'émission d'un timbre-poste canadien.
- On honorera aussi la mémoire de Paul Kane, un peintre dont les toiles ont fait mieux connaître les habitudes de vie des Indiens du Canada.
- Un timbre soulignera le centenaire de la mort de Louis-Joseph Papineau qui fut un fervent partisan de la réforme dans le Bas-Canada.
- Un timbre rendra hommage également à sir Ernest Rutherford, physicien, dont les travaux à l'Université McGill firent jadis de cette institution le centre mondial de la recherche sur l'atome. Cette année marque le centième anniversaire de sa naissance.
- Un timbre intitulé "Cent ans de progrès mesuré" rappellera qu'il y a cent ans, on effectuait le premier recensement dans tout le Canada.
- "Le monde aux écoutes" sera le thème d'un timbre qui sera émis afin de rappeler la collaboration entre les pays du monde, à l'occasion de l'inauguration de nouveaux transmetteurs par le Service international de Radio-Canada.
- Un jeu de timbres spéciaux, non commémoratifs, intitulé "L'érable aux quatre saisons" illustrera la beauté naturelle de l'emblème national du Canada.
- Enfin, les émissions traditionnelles de Noël paraîtront plus tard au cours de l'année.